

SUSCRIPCIONES
 Pago anticipado.
 Alcoy: un mes 1'50 pesetas.—Trimes-
 re 4'50.—Fuera 5'25 id.—Extranjero 15
 id.—Ultramar 8 id.—recibe anuncios y
 reclamos la Administracion.

Números sueltos 40 céntimos

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS.
 Pago anticipado,
 Se suscribe en Alcoy, en la Adminis-
 tracion c/le del Mercado 11 y 13 im-
 prenta á donde se dir.girá toda la corres-
 pondencia.

Números atrasados 25 céntimos.

AÑO VII. ADMINISTRACION CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO ALCOY, SABADO 26 DE ABRIL DE 1884. REDACCION CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO NÚM 1846

ALCOY 26 DE ABRIL DE 1884

La riqueza de Suiza.

La pequeña república de Suiza es, relativa-
 mente á su territorio y á su poblacion, el pa-
 mas mercantil de Europa. Su comercio en el
 año 1882 ascendió á 1.746.143,000 pesetas;
 164.100.012 pesetas mas que el comercio ex-
 terior de España en el mismo año.

En el comercio exterior de Suiza, correspon-
 diente á 1882, figuran los productos brutos
 con una importacion de 328.000,000 pesetas y
 con una exportacion de 122.481.000; los artí-
 culos manufacturados y semi-obrados son
 226.313.000 y 558.994.000 respectivamente; las
 sustancias alimenticias por 235.400.000 y
 558.904.000

Por poco que se medite sobre el estado flo-
 riente del comercio exterior de Suiza, la pri-
 mera enseñanza que se deduce es la eficacia
 que tiene allí la práctica de los principios de
 libertad industrial y mercantil. Suiza, que fi-
 gura á la cabeza de las naciones comerciales,
 es tambien la mas libre-cambista. En este
 pais es en el que las tarifas aduaneras son más
 bajas y donde el derecho comun en materia de
 produccion de industrias y de trabajo sufre
 ménos trabas.

El término medio de los recursos anuales por
 habitante se eleva á 350 pesetas, la cifra mas
 alta que se conoce, pues ni Inglaterra ni Fran-
 cia llegan á tanto. En España esa cantidad es
 cinco veces y media menor.

Y sin embargo, Suiza tiene un suelo ingrato
 y un territorio muy reducido para la produc-
 cion. El secreto está en la bondad de las leyes,
 en lo equitativo de los impuestos, en lo liberal
 de los aranceles y en la laboriosidad é ilus-
 tracion de los suizos.

Una prueba indudable del progreso y de la
 riqueza de la república Suiza es la situacion de
 sus Bancos en 1883.

Hay en Suiza 33 establecimientos de cré-
 dito autorizados para emitir billetes al porta-
 dor. El capital social de estos establecimientos
 asciende á 132.650.000 pesetas; pero la parte
 correspondiente á cada Banco es muy variable
 entre el máximum de 500.000 fijado por
 la ley y la suma de 12 millones. La emision
 puede elevarse al doble del capital social.
 Puede haber, pues, billetes en circulacion
 por valor de 264 millones.

Para el total de los Bancos, la emision fué
 en 1883 de 103.919.000 pesetas, ascendiendo
 el valor de la circulacion á 96.864.000 y la
 caja metálica á 57.407.000.

El valor total de los descuentos durante el
 mismo año, se calcula en unos 3.000 millones,
 es decir, un tercio más que hace un quin-
 quenio.

No es necesario que digamos mas para de-
 mostrar cuánto se ha ensanchado el círculo de
 actividad de estos Bancos, y como aumenta y
 se desarrolla la riqueza de Suiza.

(De El Liberal.)

Teatros y circos.

De nuestro servicio particular.

El eminente actor Rossi mas admirable mien-
 tras mas veces se le vé, ha sido muy aplaudido
 esta semana en el teatro de la Comedia re-
 presentando el famoso drama de Octavio Fenillet
 titulado «Montjoye».

La obra resulta un poco ó un mucho anticuada
 para el gusto de nuestro público que sin
 embargo la saboreó con verdadera fruicion.
 ¡Qué mas triunfo para el inimitable trágico
 italiano, gloria de supatria y gloria tambien
 del arte cuya patria es el mundo entero!

Algunos críticos que censuraron á Rossi
 cuando al juzgarlo en Otelo le achacaban el
 defecto de declamar con demasiado énfasis, han
 tenido en esta obra ocasion sobrada de conven-
 cerse de que no era aquello un defecto de es-
 cencia, sino consecuencia lógica del género á
 que aquella produccion pertenece.

En Montjoye, el inimitable Rossi espresa con
 gran sabor de realidad los mas encontrados afec-
 tos y lo hace de una manera tan artística, tan ad-
 mirable que deja sentado de un modo indiscutible
 poseer aptitudes de todo género

El acaudalado banquero, héroe del drama
 de Feuillet, es unas veces amantísimo esposo,
 tierno y cariñoso padre, otras fiera humana
 que olvida todos esos afectos; ya el criminal
 empedernido que ante nada retrocede para
 conseguir enriquecerse; ya el delincuente lleno
 de remordimientos que trata de enmendar las
 consecuencias de su yerro. De todo eso hay en
 «Montjoye».

¡Qué manera de expresarlo Rossi! ¡Con cuan-
 ta justicia le prodiga nuestro público las ova-
 ciones de que es testigo estos dias el lindo teatro
 de la Comedia que no tiene para mí mas defec-
 to que ser pequeño para la grandiosa figura
 artística del trágico que allí actúa!

Los demas individuos de la compañía ita-
 liana cumplieron á conciencia su cometido en
 «Montjoye» como sucedió en «Otello».

Mádrid está de enhorabuena. ¡Lástima que
 sean tan pocas las representaciones que dirigirá
 Rossi en la Comedia!

Un italiano, el signor Vallesi merece mis
 elogios hoy. Este activo empresario de ópera
 que ya representó hace dos años una empresa
 que habia tomado á su cargo el teatro de Pe-
 ña, ha inaugurado la temporada en el teatro de la
 Zarzuela con la obra y los artistas que creo
 haber anunciado en alguna de mis cartas ante-
 riores.

La noche de la inauguracion cantóse «Un
 ballo in maschera,» el teatro estaba lleno de
 bote en bote; la accion hecha por el público á
 la compañía del señor Vallesi debió dejar muy
 satisfechos á los modestos y distinguidos artis-
 tas que la componen.

La señora Castiglioni, y los señores Run-
 clo, Arago y Jordán recibieron nutridos que
 solo pueden considerar exagerados los que ol-
 vidan que ni los precios ni las condiciones del
 coliseo donde hoy se oye ópera en Madrid dan
 derecho para que se hagan injustas ni ilógicas
 comparaciones con el teatro Real.

En la segunda obra interpretada. Hernani,
 se dió á conocer un nuevo tenor el señor Otta-
 rini que emocionado un tanto en el primer
 acto, recobró despues la tranquilidad y con ella
 la plenitud de las facultades muy aceptables
 por cierto.

Por eso el público lo aplaudió mucho al fi-
 nal de la ópera.

Los italianos privan; en la Alhambra ha de-
 butado tambien la compañía de opereta bufa
 que dirige el señor Scalvini.

Poco debo decir hoy de ella porque los prin-
 cipales artistas son los mismos que tanto y
 tanto aplaudimos hace dos veranos en el prin-
 cipe Alfonso. La obra con que se ha inaugu-
 rado la temporada fué «Boccaccio» ¡Habrál-
 quien en Madrid que no se la haya visto re-
 presentar muchas veces, que no haya aplau-
 dido á rabiar el incitante é inimitable gra-
 cejo de la Rosselli, la gracia de la Soave, la
 magnífica voz de Bianchi, la admirable ha-
 bilidad del caricato Poggi que es un artista
 verdaderamente «hors ligne»?

Les auguro á todos y de seguro no me
 quivoco, una buena temporada. Por si algo fal-
 taba han sabido reunir en el cuerpo de coros
 una coleccion de mujeres guapas... ¡Qué mu-
 jeres!

C.

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

A consecuencia del chaparron caído antea-
 tarde y que en las alturas se convirtió en nieve,
 anteanoche y todo el dia de ayer, apesar de lu-
 cir un sol espléndido, reinó un vientecillo tan
 helado mas propio de Diciembre y Enero que
 de la estacion en que estamos. Así es que
 las afecciones catarrales y todas las propias del
 cambio brusco de temperatura se hallan á ja
 orden del dia.

La Administracion de Contribuciones y Ren-
 ta de la vecina provincia de Valencia, ha pu-
 blicado una circular interesando al comercio é
 industria, que no se dejen sorprender por los
 intrusos que se titulan Inspectores de Ha-
 cienda.

Casi toda la prensa alicantina se ha ocupado
 estos dias, con elogio, de un notable trabajo
 debido á la pluma del laureado escritor D. Bene-
 dicto Mollá y Bonet. Nosotros nos complacemos
 en unir nuestros aplausos a los de nuestros
 colegas.

En efecto, el trabajo á que nos referimos,
 que es una interesante y completa crónica de
 las célebres inundaciones de Levante, merece
 toda suerte de alabanzas, tanto por lo que á la
 narracion se refiere, como por la gran copia de
 datos y estadísticas de nuestros que enclerra.

Su autor, apasionado siempre de lo clásico,
 ha tenido el buen gusto de escribir su obra en
 magnífico papel y con clara letra española, for-
 mando así un manuscrito que podrá figurar dig-
 namente en las famosas colecciones del Esco-
 rial.

La Guardia civil de Gandia ha capturado y
 puesto á disposicion del juzgado municipal de
 Bellreguart á Vicente Pons y Aparisi, que en
 la carretera de Oliva pretendió robar á José
 Sanchez Pantoja hiriéndolo mortalmente.

No ayer mañana, como estaba dispuesto y no-
 sotros hemos dicho, sino anteanoche regresó
 en coche particular y directamente por Jijona
 á Alicante, el Gobernador militar comandante
 general de la provincia D. Manuel Fernandez
 de Rodas.

Ha sido destinado al batallon de reserva
 de Denia núm. 50 el Alférez don Marcial Fer-
 nandez.

Al mismo tiempo que recibiamos la triste
 noticia del fallecimiento de D. José Villanova
 y Piera, de que ayer dimos cuenta, veiamos en
 la prensa de Madrid que su hermano el sábio
 profesor de Geologia D. Juan ha obtenido del
 gobierno el honoroso encargo de representar á
 España en el Congreso de ciencias médicas
 de Copenhague.

Leemos en Las Provincias:
 «Han sido remesados á Buñol 149 sacos de di-
 namita, cuyo peso era el de 4.470 kilogramos,
 destinados á las obras de perforacion de las
 Cabrillas, por donde ha de pasar el ferro-car-
 ril de Cuenca á Valencia y Teruel.

Todavía quedan en la estacion del Grao, dos
 wagones cargados de la misma materia, la
 cual se empleará una parte en dichas obras y
 la otra en el ferro-carril de Alcodia á Villena
 y Alcoy.»

La Higiene declara la guerra al sombrero de
 copa alta y en su lugar aconseja el uso en to-
 do tiempo de un sombrero de paja, barnizado
 en invierno con una sustancia oscura y de con-
 sistencia suficiente para soportar las lluvias
 sin deterioro, poniéndole si fuere preciso las
 regillas laterales que llevan los hongos de

castor para facilitar la traspiracion. Este som-
 brero habria de ser de alas anchas, de forro
 color oscuro, de altura regular y ni holgado ni
 estrecho á la cabeza.

Dicen de Valencia:

«El pasado domingo celebró su primera misa
 en la iglesia del convento de Belen de esta
 ciudad, el joven presbitero D. Francisco Perez
 y Perez, beneficiado de la parroquia de Casta-
 lla, hijo de la misma villa.

Apadrinaron al nuevo sacerdote, el notario
 de aquel pueblo D. Joaquín Guill y la señora
 del conocido comerciante de esta ciudad D. José
 Buigues, oficiando como diácono y subdiácono
 los seminaristas D. Salvador Arnal y D. Ma-
 nuel Vazquez, y de cretencieros D. Vicente
 Tenera y D. Francisco Lloret, tambien semina-
 ristas.

Un detalle: así como el celebrante era la pri-
 mera vez que ofrecia en los altares el in-
 cruento sacrificio, tambien el predicador, el diá-
 cono y subdiácono, ejercian por vez primera su
 santo ministerio.»

Nuestro distinguido amigo el ex-diputado
 provincial D. Francisco Moltó Valor nos ruega
 la insercion de la siguiente carta:

«Alcoy 25 Abril 1884.

Sr. Director de EL SERPIS.

Muy señor mio y estimado amigo: En el pe-
 ródico de su digna direccion correspondiente
 al dia de hoy, he leído el suelto en cuya se-
 gunda parte se dice haber oido asegurar que
 para este distrito se ha cambiado la Candida-
 tura en favor de D. Faustino Rodríguez San Pedro
 del Sr. Corbalán, y como esto no sea cierto,
 pues el Candidato que ha de votarse por el par-
 tido liberal conservador es el antedicho distin-
 guido jurisconsulto D. Faustino Rodríguez San
 Pedro, le suplico se sirva insertar estas líneas
 en su apreciable periódico para que por medio
 de ellas quede la verdad en su lugar.

De V. afmo. S. S. Q. S. M. B.—Francisco
 Moltó y Valor.»

La carta del Sr. Moltó viene á rectificar una
 noticia que ayer dimos, y como quiera que la
 version de que nos hicimos eco, hemos tenido
 ocasion de recogerla de labios autorizados, aun-
 que rectificamos con gusto, debemos consignar
 para completar lo que el Sr. Moltó dice, que si
 no hay, hoy por hoy, ha habido cuando menos
 estos últimos dias intento de cambiar por se-
 gunda vez la candidatura oficial en este dis-
 trito, lo cual creemos que no debe ignorar el
 Sr. Moltó. Nosotros, de todos modos, hubiéramos
 dado crédito al rumor, porque sabido es que to-
 dos los trabajos preliminares de la eleccion
 por parte del elemento oficial se hicieron en fa-
 vor del sagastino Sr. Groizard, y cuando menos
 se creia, vino un cambio de candidato, cuyo
 cambio nada de particular tenia que se repti-
 tiese, puesto que es público y notorio que el
 partido liberal conservador de Alcoy no ha pro-
 clamado candidatura alguna, sino que ha dejado
 á la discrecion del Gobierno señalar la que ma-
 jor le pareciese y aun no sabemos lo que pueda
 haber en la mente del Gobierno.

Queda, pues, con esto y conforme lo que el se-
 ñor Moltó y Valor desea, la verdad en su lu-
 gar.

Ayer estuvo en esta ciudad visitando las obras
 del ferro carril el ingeniero delegado de la Di-
 reccion D. Miguel Villá.

Han sido licenciados muchos de los soldados
 de la guarnicion de esta ciudad, correspondien-
 tes al reemplazo de 1880 y 81, en virtud de la
 Real orden dictada al efecto por el ministro
 de la Guerra.

Asimismo son bastantes los licenciados, hijos
 de esta ciudad, que van regresando á sus casas
 y que vimos entrar en las diligencias llegadas
 ayer.

Leemos en «La Correspondencia de Valencia» de anteayer:

«El señor Gobernador ha recibido esta mañana el siguiente telegrama de la primera autoridad civil de Cuenca:

«El Júcar continúa creciendo.»

Las últimas noticias que recibimos de Alicante son, que á pesar de haber crecido mucho aquel río, no había aun peligro de que se desbordara; que se han tomado todas las medidas que la gravedad del caso requiera, y que muchas familias se han retirado á huertos altos, á fin de librarse de lo que pudiera suceder.»

Los traslados de matriculas de establecimientos de segunda enseñanza y superior pueden solicitarse únicamente hasta el día último del presente mes, [transcurrido el cual, los directores de los mencionados establecimientos no podrán conceder dichos traslados, con arreglo al reglamento.

Por la Diputación de Valencia se ha dispuesto la recepción provisional de las obras del trozo primero de la carretera de Játiva á la de Albuñol á Gandia.

El acto de la aparición de San Jorge sobre los muros del Castillo con que anteanoche terminó la primera parte de las fiestas, produjo grandísimo efecto merced al alumbrado eléctrico y á la oportuna colocación de los focos, uno de los cuales iluminaba por completo la Imagen del Santo (representado por un hermoso niño) que cabalgando sobre blanco caballo por encima de las almenas, iba arrojando saetas á los moros que se arremolinaban en artístico conjunto sobre la primera plataforma de la simulada fortaleza.

El alumbrado eléctrico produjo grande efecto y agradó mucho.

Se ha adjudicado definitivamente á nuestro paisano D. Leonardo Pérez Torres la subasta para la adquisición del paño gris que se necesita en la Casa de Beneficencia de Valencia.

PESTAJOS PARA HOY.

Los mismos que ayer, en la plaza de San Agustín y todas las calles adyacentes se hallaban de bote en bote; conteniendo mas de veinte mil personas.

Un gentío inmenso acudió anoche á presenciar el disparo del castillo de fuegos artificiales. La plaza de San Agustín y todas las calles adyacentes se hallaban de bote en bote; conteniendo mas de veinte mil personas.

El castillo, salvo alguno que otro juego que anduvo algo torpe en el girar, fué muy aceptable, especialmente el altar final de gran efecto. Entre los juegos hubo algunos de novedad que fueron aplaudidos.

Los pirotécnicos Francisco Borrás y hermano, de la Ollería, pueden estar satisfechos de su trabajo.

Una ruedecilla que cayó en el tablado produjo algunas quemaduras sin gravedad en el cuello y en una mano á una joven forastera.

No sabemos que ocurriera ningún otro incidente desagradable.

A disposición de su dueño y en poder del jefe de la guardia municipal, se halla un llavero con varias llavecitas que se ha encontrado un agente del Municipio.

La sociedad valenciana «Lo Rat-Penat» ha publicado ya el cartel de los premios que se han de otorgar en los próximos «Juegos florales».

El jurado que ha de adjudicar los premios está compuesto de los Sres. D. Fernando Reig y Garcia, D. Jaime Collet, D. José Arroyo y Almela, D. Antonio Rodríguez de Cepeda, don Teodoro Llorente, D. Ignacio Pinazo y don Amancio Amorós.

Cortamos de «El Mercantil Valenciano»: «Ayer salió para Córdoba el ingeniero don Teodoro Balaciart, contratista de las obras del ferro-carril de Cuenca á Valencia y Teruel, en su sección de Buñol á Utiel, proponiéndose visitar las obras del puente que está construyéndose sobre el Guadalquivir, cuya contrata tiene también á su cargo el referido señor.»

En el mes de Febrero se suicidó en Alicante mister Partridge, cuyo cadáver fué trasladado á los Estados Unidos. Acerca de este asunto dice «Las Novedades» de Nueva York, correspondiente al 4 del actual, lo que copiamos:

«En la tarde del 2 llegó á este puerto el vapor «Elyzia» de la línea de Anchor. A su bordo se hallaba, y se halla todavía, el ataúd en que vienen los restos de Mr. James R. Partridge, ex-ministro de los Estados-Unidos en el Perú, que se quitó la vida el 23 de Febrero en Alicante.

La caja en que vienen los mortales despojos del ex-ministro, viene dirigida al administrador de esta aduana, Mr. Robertson, y como no se han presentado á reclamarla deudos algunos del fido, ni ninguna otra persona, continúa abandonada como un fardo á bordo del vapor expresado.»

Con motivo de la festividad de San Vicente Ferrer, se han celebrado en la villa de Pego solemnemente fiestas religiosas, en las que ofreció por primera vez el sacrificio de la misa D. Juan B. Sendra y Mur, hijo de la población. El acto se verificó tras del comulgar de impedidos, que fué suntuoso, y a cuyo esplendor contribuyó la presencia de mas de mil cirios encarnados. La concurrencia á la iglesia fué extraordinaria, y el nuevo sacerdote fué apadrinado por el médico D. José M. Mengual y doña Toribia Pérez, asistiendo al acto el cura párroco con el clero y muchos sacerdotes forasteros, el juez de primera instancia, el registrador de la propiedad, el ayuntamiento con sus maceros, y las personas mas distinguidas de Pego. Del sermón estuvo encargado el elocuente orador sagrado D. Nicolás David, que estuvo á la altura de su reputación.

La fiesta terminó con un opíparo banquete, al que fueron invitados todos los convidados al acto, y se completó con una función musical, iniciada por el inteligente violinista Sr. Mateu, al que acompañaron en la ejecución de algunas piezas de su repertorio los alumnos del Conservatorio Sr. Portameu y Alcina, que son ya aprovechados maestros en el piano y el armonium.

Un incidente, que por fortuna no tuvo desagradables consecuencias, hubo durante la procesión del comulgar de impedidos. Un forastero que se asomó á una ventana al pasar aquella, cayó á la calle, quedando sin sentido. El nuevo sacerdote Sr. Sendra se apresuró á administrarle el Viático, pero en aquel momento recobró el enfermo los sentidos, con gran satisfacción de los presentes.

El advenimiento de la primavera implica para las señoras, y especialmente para las madres de familia, una cuestión importantísima: hay que renovar las «toilettes», adoptar nuevos sombreros, confeccionar trajes primaverales para los niños y las señoritas. En casos tales, una señora que quiere conciliar la elegancia y la distinción con la economía bien comprendida, obra cuerdamente recurriendo á los consejos de un guía seguro y experimentado, como el conocido periódico «La Moda Elegante Ilustrada», cuyos últimos números contienen el repertorio más completo y variado que pueda imaginarse, de las últimas novedades creadas por las mejores casas de París para la presente estación.

Recordamos á nuestras lectoras que «La Moda Elegante Ilustrada», á la vez que es el más completo de los periódicos de modas, reúne la recomendable circunstancia de estar al alcance de todas las fortunas, pues los precios de suscripción á sus diferentes ediciones varían entre 17 reales el trimestre y 40 pesetas al año.

La Administración de «La Moda Elegante», Carretas, 12, principal, Madrid, remite gratis un número de muestra y el prospecto á las señoras que deseen conocer las condiciones materiales de la publicación.

COMUNICADO.

Sr. Director de EL SERPIS.

Muy Sr. mío: ruego á usted se sirva insertar en las columnas de su acreditado periódico las siguientes líneas de lo que quedará agra decido su afmo. S. S. Q. S. M. B.

Rafael Perez.

El Fenix y la Corporación Música Novísima en la Cabalgata Histórica de 1884.

En vista de la conducta observada por la Sociedad «El Fenix» contratando para la Cabalgata Histórica no una, si dos músicas de fuera de esta localidad, y faltando de este modo, á lo convenido, según mi comunicado inserto en el periódico EL SERPIS de fecha 20 del corriente mes, el que suscribe se vé precisado á hacer públicas todas las negociaciones que se entablaron para venir á un acuerdo, á fin de que tanto aquella Sociedad como la Corporación Música Novísima, queden cada una en el lugar que les corresponde en el concepto público.

Bastaría, para ello, transcribir las comunicaciones que se han cruzado entre ambas sociedades; pero para el mejor esclarecimiento de los hechos, conviene fijar antes los términos de la cuestión, á fin de que nadie pueda llamarse á engaño ni se interpreten, con malevolencia intencionada, los verdaderos móviles que han guiado á la corporación Música Novísima para recabar de la Sociedad «El Fenix» el cumplimiento de un convenio.

Era público y notorio que la Sociedad «El Fenix» su vencionada con 1500 reales por el Ayuntamiento de esta ciudad para la celebración de la Cabalgata Histórica, iba á prescindir para aquel acto, de la Música Novísima y se proponía contratar á otra música de fuera de esta localidad. Para obrar así, se decía, por los señores Socios de «El Fenix», que esta Sociedad tenia antiguos resentimientos con la Sociedad «El Iris».—Así las cosas, D. Gregorio Ridaura, Teniente Alcalde y Presidente de la comisión de fiestas, creyó oportuna su intervención y convocó el día 13 del corriente mes á algunos socios de cada una de dichas Sociedades para que, en representación de las mismas, celebraran una conferencia y vinieran á un amistoso acuerdo. Esta entrevista tuvo efecto en las casas Consistoriales, presidiéndola el Sr. Ridaura como simple particular, según dijo y nó con el carácter de Autoridad, dando por resultado el olvido completo de cuantos resentimientos pudieran haber existido entre «El Fenix» y «El Iris», si bien declarando los Sres. de la comisión de «El Fenix» que esta sociedad no quería utilizar para nada los servicios de la «Música Novísima».

Al enterarse de esta resolución de «El Fenix» varias personas que honran con su profesión á la corporación Música Novísima, creyeron que aquella Sociedad se extralimitaba en sus apasionamientos cuando para un acto como el de la Cabalgata Histórica prescindía, por inquina, de una de las músicas de esta localidad, contratada á otra de fuera para que la sustituyera y recibía al propio tiempo, una subvención de 1500 reales de los fondos del Municipio. Esto, en concepto de aquellas personas, era incompatible; y en este sentido redactaron una exposición á nuestro Municipio pidiéndole que retirara aquella subvención ó que prohibiese á la Sociedad «El Fenix» que, en defecto de la Música Novísima contratara á otra música de fuera de la localidad.

Dicha exposición que fué firmada también por muchísimas personas ajenas completamente á las cuestiones de esta índole que surgen de vez en cuando en esta población, llevaba igualmente la firma de otras individualidades, respetabilísimas por lo que representan en el comercio, en la banca y en la industria, y no llegó á presentarse al Municipio, por los motivos que se verán mas adelante.

Independientemente de estos actos, y de estas manifestaciones, creí de mi deber como Presidente de la corporación Música Novísima, el dirigirme á la sociedad «El Fenix» en averiguación de los motivos que pudiera tener dicha sociedad para estar resentida con nosotros, y he aquí la comunicación que dirigí al Sr. Presidente de aquella Sociedad:

«Anoche tuvo lugar bajo la convocatoria de D. Gregorio Ridaura, una entrevista entre una comisión que representaba á esta Sociedad, y otra representando á la Sociedad «El Fenix» que V. preside tan dignamente.

El objeto principal de esta entrevista era provocar mutuas esplicaciones y establecer de nuevo relaciones de amistad y buena armonía entre ambas Sociedades, pero quedando claro men e conseguido (casi si la Música Novísima no ha sido invitada á tomar parte en la Cabalgata Histórica que vá á hacerse por la Sociedad «El Fenix», es pura y simplemente porque esa Sociedad no quiere para nada utilizar sus servicios». Esta declaración hecha por la comisión de esa Sociedad que V. preside tan dignamente, no puede menos de ofender en alto grado á la «Música Novísima» con cuya representación me honro y en cuyo nombre me dirijo á V. para que se sirva darme las esplicaciones que juzgue oportunas y que justifiquen de algún modo aquella declaración tan agresiva.

Espero se sirva V. contestarme lo mas pronto posible y le estimaría que lo hiciera antes de mañana al medio día.

Dios guarde etc.

Alcoy 15 Abril 1884.

A esta comunicación, contestó el Sr. Presidente de «El Fenix» con esta otra.

«A la atenta comunicación de V. de ayer, debo contestar; que el ser concedido á esta Sociedad el permiso para hacer la «Cabalgata Histórica» la junta con cuya presidencia me honro, nombró una comisión para que se ocupase del mencionado asunto y á la que pueda V. dirigirse si gusta, para las esplicaciones que desea.

Dios guarde etc.

Alcoy 16 Abril 1884.

Santiago Perez.»

No podía darme por satisfecho con esta contestación tan ambigua y que nada concretaba, y me dirigí por segunda vez al Sr. Presidente de «El Fenix» en esta forma:

«Acabo de recibir su apreciable comunicación fecha de hoy y veo que elude V. darme las esplicaciones que le tengo pedidas.

V. Presidente de la Sociedad «El Fenix» asume la responsabilidad de todo acto, de toda declaración que se haga á nombre de dicha Sociedad, y cuando esta nombra, como ha nombrado, una comisión de su seno para que la represente, claro está que lo que ésta comisión haga ó diga es como si lo hiciera ó digiera la Sociedad en masa. A V. pues, como Presidente de esa Sociedad, toca el darme las esplicaciones que le tengo pedidas sin que sea de mi incumbencia entrometerme á averiguar si ha de ser esta ó la otra comisión de esa Sociedad la encargada de contestarme.

Concreto mas la cuestión en estos términos. Una comisión de esa Sociedad en representación de la misma, ha ofendido á la Corporación «Música Novísima». ¿Quiere ó puede esa Sociedad dar alguna esplicación de los motivos en que funda esa ofensa? ¿Si, ó nó? Esta es la cuestión y no otra.

V. que tan fácilmente delega su representación para eludir el cumplimiento de uno de sus primeros deberes sociales, contestará lo que crea conveniente.

Dios guarde etc.

Alcoy 16 Abril 1884.

Después de esta comunicación, el Sr. Presidente de «El Fenix» mostró deseos de conferenciar conmigo, y, en efecto, celebramos una entrevista, á presencia de dos testigos—uno por cada parte—y venimos de común acuerdo á las conclusiones siguientes:

1.ª Entre la Sociedad «El Fenix» y la Corporación «Música Novísima» no existía ninguna clase de resentimientos.

2.ª La Sociedad «El Fenix» retiraría la música que tenia ya contratada fuera de esta localidad para tomar parte en la Cabalgata Histórica.

3.ª Esta manera de obrar de la Sociedad «El Fenix» no obedecía á imposición de ninguna especie sino á una libre y espontánea demostración de amistad por parte de «El Fenix» á la Música Novísima.

4.ª Se insertaría en el periódico EL SERPIS un comunicado firmado por los Presidentes de entrambas Sociedades poniendo en conocimiento del público los anteriores acuerdos.

En este estado las cosas creyó otra vez D. Gregorio Ridaura que debía intervenir.... e intervino, en efecto. Habló á algunos firmantes de la exposicion al Municipio para que la retiraran, prometiendo interponer su valiosa influencia como particular y como Autoridad, para que la Sociedad «El Fénix» retirara la música forastera; y en el caso, poco probable entonces, de que sus gestiones no dieran buen resultado, se ofreció él mismo á dar curso á dicha exposicion presentándola al Municipio en la Sesion que habia de celebrarse algunas horas despues. Bajo estas condiciones le fué entregada al Sr. Ridaura la mencionada exposicion, esto es, darle curso si «El Fénix» no se disponia á cumplir lo convenido—retirarla si «El Fénix» estaba dispuesto á cumplir lo pactado.

No se presentó esta exposicion al Municipio; y á nadie le es permitido dudar, sin ofender la imparcialidad y buen nombre del señor Ridaura, que no la presentó porque «El Fénix» estaba indispuesto á cumplir lo convenido.

El 18 del corriente, esto es, al dia siguiente del en que se terminaron estas negociaciones, redacté y mandé á la firma del Sr. Presidente de «El Fénix» el siguiente comunicado:

«Los que suscriben tienen el honor de poner en conocimiento del público: Que á consecuencia de la entrevista celebrada por algunos individuos de la Música Novísima y varios otros socios de la Sociedad «El Fénix» se han zanjado completamente todas las dificultades que se oponian á la buena armonía que debió existir siempre entre ambas Sociedades, quedando otra vez restablecidas las buenas relaciones de amistad y mútuo aprecio entre las dos citadas colectividades.

La Música Novísima se complace en declarar que nunca entró en sus miras el imponerse directa ni indirectamente á la Sociedad «El Fénix» para tomar parte en la Cabalgata histórica que ha de celebrarse el dia 21 del corriente mes.

Tan solo algunos detalles que suelen preceder siempre en esta localidad á la formacion de aquella clase de festivales, vinieron á herir la susceptibilidad de la Música Novísima, esta Corporacion satisfecha de las esplicaciones que en todos sentidos y bajo todos conceptos le tiene dadas la Sociedad «El Fenix».

Alcoy 18 de Abril de 1884

El Sr. Presidente de «El Fénix» fallando á lo convenido, se escusó de firmar dicho comunicado, alegando por única razon, que no queria firmar nada, y que bastante se habia conseguido con hacerles retirar la música forastera que tenían contratada.

Un escuso de prudencia, por mi parte, me movió á dar publicidad bajo mi sola firma del preinserto comunicado que en mala ofensa y rebaja la dignidad y buen nombre de «El Fénix». Iban á inaugurarse las fiestas con la Cabalgata Histórica;—En este acto no tomaba parte la «Música Novísima»;—muchas gente apasionadas no sabian el resultado de tantas conferencias y tantas entrevistas; y, dado el estado de los ánimos, cabia suponer que pudiera hacerse alguna demostracion inconveniente que desluciera poco ó mucho aquel acto. A evitar por mi parte el que pudiesen ocurrir tales demostraciones obedeció tan solo la publicacion de mi comunicado. Ahora bien; por haberlo publicado sin la firma del Sr. Presidente de «El Fénix» segun estaba convenido, esta Sociedad se creyó relevada de todo compromiso, de todo convenio con la Música Novísima.

Huelgan los comentarios. También ha dado la coincidencia de que despues de esta libertad de accion que recobraba «El Fénix» por que si, no habia de celebrarse ya por el Municipio ninguna otra sesion hasta que pasaran las fiestas, y, por consiguiente los firmantes de la exposicion, no podian ya presentarla en tiempo oportuno.

El dia 20 por la tarde provoqué una última entrevista con el Sr. Presidente de «El Fénix» Se verificó á presencia del Sr. Ridaura. El Sr. Presidente de «El Fenix» asistió tan solo para presentarme á un individuo de aquella Sociedad encargado de representar en la Cabalgata Histórica el papel de El Rey D. Jaime y con el cual, me dijo, habia de entenderme para todo, abandonando el local acto continuo, sin querer dar mas esplicaciones y rebayendo toda contestacion. Esta conducta del Presidente de «El Fenix», estrañó sobremanera á todos los allí presentes y me dió á conocer, a go tarde, el grado de seriedad y de buena fé con que habia procedido la Sociedad «El Fenix» para con la Música Novísima. Abandoné, pues, toda esperanza de honrosa transaccion con aquella Sociedad.

Hasta aqui los hechos de cuan o ha ocurrido sobre el particular y que espongo á la consideracion del público imparcial y sensato para que juzgue de que parte está la razon.—Numerosos testigos de una y otra parte pueden confirmar la veracidad de todo cuanto llevo dicho, restándome tan solo dar públicamente las mas espresivas gracias al Sr. D. Gregorio Ridaura, quien como simple particular, como Autoridad y como Presidente de la Comision de fiestas ha demostrado tanto interés, imparcialidad y buen celo en transigir las diferencias surgidas entre las Sociedades «El Fenix» y la Música Novísima.

Alcoy 25 Abril 1884.

El Presidente de la Música Novísima.

Rafael Perez.

Correspondencias

CARTA DE MADRID

Madrid 24 Abril 1884.

Anoche y hoy han continuado los rumores relacionados con el orden público ocupando la atencion general. Los ministeriales niegan por su parte la veracidad de tales noticias y aseguran que el gobierno está al cabo de lo que se proyecta logrando de esta modo no parecer se á los fusionistas que siempre y en casos semejantes se dejaron sorprender por los sucesos. También se comentaban en los círculos políticos las visitas que anoche hizo el ministro de la Guerra al de la Gobernacion, en su despacho, y la conferencia que á las altas horas tuvieron estos dos personajes con el gobernador civil de la provincia, señor Fernandez Villaverde, sobre asuntos politicos del mayor interés. *Relato refero.*

Los izquierdistas se mostraban sumamente disgustados esta tarde á consecuencia de lo dicho por un periódico de la mañana, el cual ha asegurado que los conservadores influyentes en las elecciones por la circunscripcion de Madrid, han recibido encargo del señor Romero Robledo de procurar por los medios que esten á su alcance, el triunfo de la candidatura de los señores Benifayó y Cayo del Rey, patrocinada por el señor Martos. Segun los izquierdistas aludidos es procedimiento poco leal ese de atribuir la victoria de demócratas tan caracterizados á la proteccion del gobierno; si de ese modo, añadian los marxistas, se pretende cohibir á los electores tímidos y metuculosos, se engañan los constitucionales, pues á todo el mundo le consta que tanto al señor San Miguel como al baron de Benifayó les sobran medios é influencia para vencer sin el apoyo de nadie.

En los círculos republicanos se disutirá hoy con mas calor que nunca acerca del fracasado proyecto de coalicion revolucionaria. Segun los federales, la culpa de que no se consiga una provechosa avenencia es de los republicanos progresistas, ó mejor dicho, del Sr. Ruiz Zorrilla, y segun estos que deben conocer perfectamente la opinion de su jefe, el responsable de los diferentes fracasos ocurridos ya antes de ahora y del reciente de estos dias atrás; del señor Pi y Margall (D. Francisco) que exige mucho y en cambio ofrece muy poco. El hecho

es que la coalicion no se realiza y que lo que la desean y la juzgaban tan fácil, no se explican que es lo que pasa en este asunto para que siempre surja una dificultad ó una sombra que eche por tierra los propósitos mejor fundados.

Hoy se ha vuelto á decir que no tardarán en ser puestos en libertad los señores Morán, Mazin, Miquel y Contreras: respecto al general Velarde, asegúrase que están dictadas las órdenes fijando su residencia en Santa Cruz de Tenerife y por lo que hace á los Sres. Hidalgo, Ferrer y Capitan Infesta, a los dos primeros se les señala por residencia en las poblaciones de Sigüenza y Cuenca y al tercero se le destina á la reserva de Alcazar. La suerte de los sargentos es la que parece mas dudosa, pues, segun unos, dos han sido absueltos los demás licenciados, y segun otros, todos han sido destinados á las reservas de diferentes poblaciones.

La reunion de electores izquierdistas del distrito de la Universidad, verificada anoche en casa del diputado provincial Sr. Gullon, era hoy muy comentada en el salon de conferencias. El acuerdo de los electores moretistas y marxistas, fue el de apoyar con todas sus fuerzas á los Sres. Benifayó y Cayo del Rey, sin preocuparse para nada con la candidatura del señor Gonzalez Fiori. Hace ya dias dije á usted que, segun todos los indicios, estaban de acuerdo los Sres. Moret y Martos tanto en la cuestion electoral como en la de principios; la primera parte de la noticia ha salido cierta, la segunda no tardará en verse comprobada.

La noticia de que S. M. el rey se encontraba nuevamente enfermo, que ayer circuló por todas partes, no ha salido cierta.

En el Consejo de hoy se ha tratado con extension, segun mis informes, la cuestion politica y la electoral. De los rumores referentes al orden publico tambien se ha hablado largamente.

Seccion mercantil.

Cambios.

Alcoy 27 de Abril 1884

Dinero	Plazas.	Dine	
Alicante	3,8	Logroño	3,3
Albacete	4	Lugo	5,9
Almería	4,2	Madrid	7,8
Avila	4,4	Málaga	1,4
Badajoz	7,8	Murcia	5,8
Barcelona	3,8	Navarra	3,5
Bilbao	5,8	Orense	1,8
Burgos	4	Oviedo	3,4
Bejar	7,8	Palencia	4 3/4
Cáceres	4 1/8	Palma	4 1/8
Cádiz	3,4	Pamplona	1
Castellón	4	Pontevedra	4
Cartagena	3,4	Reus	
Ciudad-Real	4	Salamanca	
Córdoba	7,8	Santander	3,8
Coruña	7,8	S. Sebastian	7,8
Cuenca	4 5/8	Segovia	7,4
Ferrol	4 1/8	Sevilla	3,8
Granada	7,8	Santiago	8,8
Gijón	7,8	Tarragona	3,4
Huelva	4,2	Toledo	4 7/8
Jerez	3,4	Valencia	4,8
Jaca	5,8	Valladolid	3,8
León	1	Vitoria	
Lerida	5,8	Vigo	1,8
Linares	7,8	Zamora	7,8
Lorca	7,8	Zaragoza	3,4

Londres 8 div 48:90
Londres 3 inf 47:70
Paris 8 div 49:
Marsella div 47:

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—San Marcelino mártir y San Ermindo confesor.

SANTO DE MAÑANA.—San Cleto y San Marcelino mártires.

+

D. O. M.

Esta noche á las oraciones, continuará en el altar del Niño Jesús del Milagro y en la iglesia del Santo Sepulcro, el rezo por el alma de

Doña Dolores Mallol y Abad.

Viuda del Médico D. Joaquin Gonzalez Villagrasa.

La familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

+

D. O. M.

Hoy sábado, principiárá en la Iglesia del Santo Sepulcro y en la capilla de la Virgen del Carmen, el rezo por el alma de

Doña Adanina Aracil.

La familia, suplica la asistencia.

ULTIMA HOJA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS»

Madrid 25 Abril 6'37 tarde.

El médico Murrillo ha sido condenado por la Sala de lo criminal á cadena perpétua.

Ha fracasado la nueva expedicion filibustera que se trataba de organizar en Cayo Hueso con destino á la grande Antilla.

Van llegando nuevas quejas por las arbitrariedades de todo género que se estan cometiendo con motivo de la campaña electoral.

La «Gaceta» de hoy publica el nombramiento del Sr. Peres para la direccion de Ultramar que quedó vacante por defuncion de D. Federico Villalba.

Madrid 25 Abril 7'30 noche

Ha sido ampliado el número de los abogados del Estado, creándose nuevas plazas á consecuencia de las lluvias, va en aumento la crecida que experimenta el río Tajo. Se han tomado precauciones para evitar los peligros.

Hierro-Quesada:

Como reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre. En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demas.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja. Frasco con cuarenta-gotas. 8 reales. Dura meses, farmacia del doctor Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

Brea Quesada

El mejor balsámico para combatir toda afeccion de las mucosas del organismo, como tos, catarros, pulmonares, irritacion de pecho, garganta, estómago, y vegiga de orina; catarros de estas, herpes y demas enfermedades de la piel.

5 reales frasco de una libra de cabida, DR. QUESADA.—VALENCIA. Alcoy, en todas las farmacias.

Alcoy Imp. de EL SERPIS, Mercado 14 y 13

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.

1 rs. por dia.
12 » 15 dias.
24 » un mes.

Aguardientes y petróleo
D. Francisco Giner M. rti, S. Miguel 40, esquina á la calle Mayor

PAPELLERIA

Manuel Moltó
Escuela 4

Almacén de frutos coloniales.

D. Ramon Climent, Casablanca, esquina á la de la Cordeta.

Cafés y fondas

D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.

Droguerías.

Eduaro Fiol, Mercado,

Farmacias.

D. Santiago Monluz, S. Agustín 1

Guarías.

D. Eduardo Martínez, Vall 17

ANTIGUA FONDA DE LLOPIS

á cargo de Julián.
Plaza San Agustín 22.

Loza y cristal.

Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)

La Valenciana.

PRIMITIVA FUNERARIA.
D. Francisco Hurtado, Escuela 8

Zapat.

D. F. ...

Lampistería

Don Desiderio Margari
an Lorenzo 23 Tienda de
la Campana.

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

TOS TOS

Catarros,
ronqueras, etc., por
crónicos que sean.
Facilitando siempre
la expectoracion.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razon la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es tambien el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas.

MILLARES DE CAJAS que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son tambien una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos á que se le destina.

ALIVIO ASMA Ó SOFOCACION DE TODA CLASE,

Y CURACION DEL **ASMA** POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aún en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que ne ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL de éstos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

CUMPLIE UN AÑO que el Dr. ANDREU, de Barcelona, á consecuencia de la falsificación de que fué víctima, ofreció al público sollicitar una marca de fábrica que acompañe á TODAS sus cajas de PASTILLAS para la TOS y anunciarlo en todos los periódicos.



Este es el dibujo de la marca solicitada, que le fué concedida y registrada en el Ministerio de Fomento por decreto de 24 de Julio último, la cual acompañará á cada caja de pastillas, unida á un impreso que detalla las causas que impulsaron al Dr. ANDREU á solicitarla, quien no garantiza la curacion de la TOS, ni sus clientes deben reconocer como legítimas, las cajas que no lleven este requisito. Con este nuevo esfuerzo acaba de asegurarse el autor su propiedad y los enfermos estarán al abrigo de tantas imitaciones y falsificaciones que cada dia aparecen con el fin de usurpar el crédito de este antiguo y eficaz medicamento.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA

Y AMERICANA
AÑO XX

Periódico especial de Bellas Artes y actualidades

Esta publicacion es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado.

Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época ofrecen invariablemente las más bellas producciones de todas las escuelas artistica, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproduccion pictórica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atencion pública en ambos hemisferios.

Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora en la vanguardia de la cultura moderna, á la vez que un medio de seguir, sin que la atencion se fatiga, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIA S.
Un año, 40 ptas. 6 meses, 24. 3 meses, 14.

Bases de la publicacion.

Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un numero de 16 páginas, 8 de las que son selectos grabados, y siempre que la actualidad de asuntos artísticos ó de marcada importancia lo reclama, se distribuyen Suplementos, gratis para los Señores suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se editan los índices y portadas necesarias.

NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores podrán derecho de adquirir para sus familias, con la parte de rebaja que se concede á cada número, una suscripcion á cualquiera de las ediciones de *La Moda Elegante*, periódico de moda y actualidad para las Señoras y Señoras de familia publicado por la misma Empresa.

La Administracion, Carretas, 12, principal, Madrid remite por los prospectos y números de muestra gratis, las personas que deseen conocer el periódico.

MANUEL SEGURA
comestibles ultramarinos

En este establecimiento encontrarán mis favorecidos cuantos artículos pertenecen á dicho comercio sin adulteraciones y con economía.
La legitimidad de los mismos los garantiza al dueño.
SANTO TOMAS 3.

El Serpis

periódico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA, 5,25 trimestre.—EXTRAS GERO, 15.—ULTRAMAR, 8.—Números sueltos, 10 cts. de peseta.

Se suscribe en Alcoy en la Administracion, calle del Mercado 11 y 13.—Recibe anuncios y reclamos la Administracion.

A los anunciantes.

Este periódico es el más leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningun otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

Esto no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demas diarios de la provincia, Anuncios y reclamos en la 1.ª plana 25 cts de peseta línea.

Id.	id.	tercera id.	13
Id.	id.	cuarta id.	5

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se le hará la rebaja de 150 de 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE dias solo se concederá un 25 por 100 y por CHO dias al 10 por 100 de descuento.

Cuando los anunciantes, siendo suscritores tengan necesidad de publicar los anuncios durante más de 30 dias, podrán contratar el espacio con la administracion; siendo convencional el ajuste.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA
PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS,
Fundado en 1841

Publica en todos los números artículos de modas y dibujos de trajes, vestidos, sombreros, mantos, etc., y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos a la aguja, crochete, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa, dedicadas á las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada*.

El gusto y á las necesidades de la dama de distincion y de la madre de familia cualquiera que sea su posicion social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el más completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, á las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas á confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y á organizar la instalacion domestica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene descripciones exactas de los dibujos, figurinas, y patrones; Novelas, poesías, Variedades, Cronicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en Paris; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Gerogíficos, Saltos de caballo, etc.

La Moda Elegante Ilustrada aparece los dias 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varian entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos en trimestre, lo que hace accesibles las ventajas á todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y el número de muestra gratis, á la Administracion de *La Moda Elegante Ilustrada*,

Carretas, 12, principal Madrid

FABRICA DE TEROL Y JULIA
de abonos naturales artificiales y quimicos

Esta fábrica científicamente montada y dirigida, facilita cuantas materias fertilizantes necesita la vegetacion segun los terrenos y las cosechas que de ellos se desea obtener, garantizando las escencias de sus productos con los correspondientes análisis quimicos.

Las clases de abonos completos é intensivos que elabora en grande escala son los siguientes:

Marca A	800	de fosforos, y el 4.º de sales de pesa.	40	pes. kilogram
"	280	"	14	"
"	80	"	4	"
"	70	"	2	"

Clases especiales y superfosfatos segun graduacion á precios convencionales. Para encargos y detalles San Lorenzo 48

Alhajas de oro y plata.

SERAFIN SEGURA, Comisionista tiene el gusto de anunciar que ha recibido un completo surtido de alhajas de oro y plata y piedras preciosas.

Relojes de oro para caballero y señora teniendo estos últimos incrustados algunos diamantes.

Cadenas de reloj para caballero, medallas de varias clases, aderezos y medallones aderezos con brillantes de primera graduacion, sortijas, ajustadores, pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, abanicos y paraguas.

Gran surtido en cadenas de oro y plata. Se sirven toda clase de encargos por regalos de boda, Certámenes y Sociedades.

Completísimo surtido en artículos de plata.

Segura Comisionista.
Carretas, 12, principal Madrid.
Nuevo núm. 20 - Adu